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我是网优中心分布系统优化组组长，怎么说呢，您在办公楼
里、电梯里、高层社区手机能使用，就是我工作的主要内容。

我们移动公司有一个重点区域巡检保障制度，选取市区较为重要的
站点227处进行重点保障，增加巡检次数，每个月，我们都要进行8次巡检
测试，做到在用户之前发现问题、解决问题，提高故障响应速度。到去年
10月底，共发现处理问题469处，其中发现处理问题隐患32处，通过我们
及时发现，为用户提供了良好的网络质量，提升了用户满意度。

在做好本职工作的同时，我还积极参与市区重要道路疑难问
题的讨论解决，我参加了去年全年共 45次大型会议现场保障，其
中包括郑州两会、亚冠联赛、2010年第六届中国粮油调味品交易
会、第七届中国汽车用品交易会、全国教育博览会、第六届中国河
南国际投资贸易洽谈会、少林武术节、第八届中国国际农产品交
易会、庚寅年新郑拜祖大典等全国大型会议，能为这些重要的活
动提供保障，是我的骄傲。

万青 郑州移动网络优化中心

手机现在几乎成了大家生活中的必备品了，大家在使用手机
的过程中都有很多小故事，当然我们的顾客也不会例外，前段时间
在营业厅就发生了这样一件事。

有位客户来营业厅反映说，他参加活动所赠送的手机有质量问题，
要求我厅帮助维修。但是仔细一问，原来客户购买的是安装了最流行
的安卓系统的智能手机，由于不知道，客户打开了大量的软件没有关
闭，导致处理器运行缓慢，所以就表现出经常“死机”和电池不耐用。

正好，我使用的手机和客户的手机是同样的操作系统，于是就

为用户解释使用方法。由于平时爱捣鼓，我的手机里面还下载了
很多有趣的软件，也一一传送给客户，并告诉客户使用方法。使用
完毕的软件需要及时关闭，后台运行会导致系统运行缓慢。当我
们告诉了客户他的手机死机以及耗电快的原因后，客户的眉头终
于舒展了，说：谢谢你啊，我再回去试试。

没几天，这位客户又来了。原来他学会使用后，发现手机真的
很好用，再加上活动很划算，于是又带着他的同事来办理了。现
在，我们交上了朋友，有啥新的活动和业务，我都及时推荐给他。

王静姝 郑州移动东大街营业厅营业员

2010年，我最难忘的是农博会通信保障。当时，领导让我负责
郑州地区总体协调，身上的责任很重，我就一次次地和市委市政府
相关部门协调，把我们公司的通信保障方案一次次修改，最终达到
完美。除了市里统一组织演练，我又在公司内组织了3次演练工作
确保通信畅通。

农博会当天，我一直没敢离开现场。参加农博会的人多，各种
突发的通信状况也很多。那一天我要在应急通信车和周边的重要
基站之间来回走动，腿都肿了。还好，整个活动过程中通信万无一
失，没有任何通信类投诉。

后来算了算，农博会期间，我们平均每天测试道路达600公里，
这个工作确实够累。但我的工作，保证了农博会的通信畅通，想到
这一点，就算累点也值得。

2011年我最大的愿望，就是信号遮蔽不再严重。现在很多学
校和政府单位考试、开会等经常会使用手机信号屏蔽器，那些买来
的手机信号屏蔽器不正规，经常会影响周边客户的正常手机使用，
希望大家有屏蔽需求直接找我们移动公司，去年我们给20所学校、
9个单位提供了屏蔽服务，既保证了考试、开会的保密性，又保证了
周边客户的正常使用，这多好啊。

蔡湖滨 郑州移动网络部
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提起移动，人们
自然能够想到的是金
牌网络质量和无微不
至的金牌服务。郑州
移动说，金杯银杯不
如老百姓的口碑，对
于一家通信运营商来
说，卓越的网络，贴心
的服务，既是考验郑
州移动自身实力和能
力的标志，也是企业
感恩社会的一种最佳
方式。

金牌移动，离不
开移动员工的工作。
当你无论在何时何地
都 能 使 用 手 机 的 时
候，当你在营业厅办
理各种业务的时候，
郑州移动的明星们正
在为你服务。

晚报记者 祁京
通讯员 李锵 王滢璐

虽然在网络优化专业已经工作近十年，但我一刻也不敢
放松学习专业相关知识，通过不懈的努力，去年年初，我顺利
通过河南移动无线专家组选拔考试，成为全省网优技术支援
专家小组成员。

很多人不了解我们网络优化，其实，网络优化不仅是关注设
备的运行。比如说去年吧，因为市政建设的原因，有一些基站搬
迁、退网，导致道路无线信号覆盖偏弱，出现掉线、未接通等现象，

严重影响大家的使用。遇到这种问题，就到我们网络优化工作人
员为大家服务的时候了。我的工作，主要是根据市政建设的需
要，提前启动基站拆迁区域的网络覆盖问题，让大家不受影响地
使用手机，然后再在附近寻找新的可以建设基站的地方，跟踪基
站的搬迁，测试基站的信号质量。去年，经过我主持的一系列优
化方案，搬迁基站的现场质量测试接通率达到 98.00%，覆盖率达
到99.90%。

我在移动公司网络部传输中心，负责传输包机工作，主要担负
郑州本地网传输设备的维护和数据配置工作。

从进入公司的那一天起，我就严格要求自己，努力学习通信行
业的专业知识，在最短的时间里掌握。在这六年的工作时间里，我
始终告诉自己，要站在专业知识的前沿，用自己的行动践行着“做
通信企业专家”的骄傲称号。

我的工作经常要上夜班，2008年，在网络隐患集中整治中，我
连续工作了 28天，机房的值班同事一见到我，说的第一句话就是

“怎么又是你夜班？”
2010年是不平凡的一年，为了让郑州人用上我们国家自己的

3G服务，我们在五个大工程之间跑来跑去，从北环转战东区，一天
也没有休息过。在工作中，我发现，利用传输设备的一个数值，可
以从远程监控到基站是否停电，及时进行发电，保证基站正常工
作，把这个经验提交给公司后，我得了创新二等奖。现在，每个基
站都用上了我开发的“隔离电压脉冲发生器”，基站更加安全了，大
家用手机更放心了。

我认为从事服务行业必须重视做好和客户的沟通工作，而沟
通必须从心开始。首先要站在客户的立场上考虑问题，认真处理
每一位客户所提出的疑问，给他们以满意的回答，以热情和周到的
服务赢得他们的尊重和信赖，成为生活和工作中的知心朋友。

记得有一次，我负责的一位客户要去日韩，需要办理租机业
务。按照规定，这个必须到郑州办理，但他着急走，我就一人打车
到郑州给客户办理租机业务，当我以最短的时间把租机送到客户

手中时，他握着我的手说：“我终生都会使用中国移动。”
真诚赢得了客户的信任，每年的大年三十儿，就有很多客户找

我帮助他们发春节祝福短信，我都一一热情接待，导资料，发短信，
尽快让客户早点回家过团圆年成了我最大的心愿。当一切忙完
时，都已经是大年初一了。所以，我们家几年来的年夜饭都是老公
抱着孩子带着饺子在办公室吃的。虽然这样，我却觉得这样的年
夜饭格外香。

王建红 郑州移动登封分公司集团客户经理

如果说客户经理是公司与客户之间的纽带的话，我就成了
公司与客户经理之间的桥梁，担负着传达公司各种精神与反馈
员工心声的双重责任，做好桥梁，做好客户经理坚强的好后盾
是我的职责所在。如何做一个既让公司放心的基层管理者又让
员工信任的好大姐是我一直努力的方向。

回到中牟的这四年多的工作经历让我成长很快，刚接手
集团客户中心不到 10 个人，清一色的娘子军，集团客户不到
15000 人，信息化业务收入除了校讯通、集团彩铃就没有其他

了，再看今天集团客户中心已经成为中牟移动的一个大部室，
有 24名成员，集团成员接近 6万人，从几年前的全市倒数第一
发展到现在的名列前茅 ,这些都让我感到了在移动工作的成
就感。

有了前几年的工作经验，2011年我信心百倍，在今后的工作
中我将继续秉承“正德厚生，臻于至善”的伟大信念，坚持以“架起
沟通的桥梁做好客户经理的好后盾”思想，做好客户经理的好后
台，为公司的发展作出更新、更大的贡献。

惠敏 郑州移动中牟分公司集团客户中心

2010年，我继续留在了干线西方向班组，和本组同事共同维
护总长130多公里的光缆。

2010年省政府民生工程的大力开展，郑州市各项市政工程建设
力度和广度不断加大，这对我们向西方向的长途线路构成了极大维护
困难。连霍高速拓宽工程、西三环科学大道建设大型立交、西四环拓
宽、西出站口改造、环城快速公交路线建设等，给干线光缆线路维护带
来了严峻考验，面对这种严峻形势，我们必须加大干线巡检力度。

郑州西部多山区沟壑，我和我的同事采取了车巡与步巡结合
的方式，每周对所维护线路段步巡一次、车巡5次。为确保线路安
全，我还参加了公司的夜巡特别小组，每天晚上不但确保100多公
里的夜巡路程，还要随时做好统计笔记，并记录施工动向，以方便
和白天巡检线路的维护人员做好交接。

就在这样忙碌的 2010年里，我和我的同事一起，确保了主干
线的畅通，为郑州的通信做了一些自己应该做的事情。

尹君 郑州移动传输维护中心
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